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Jean-Yves Sénant,
Maire d' Antony

es Jeux ne sont 
pas encore 
terminés. Les 

épreuves paralympiques se 
poursuivent. Mais, d’ores et déjà, 
on peut considérer que les Jeux 
Olympiques de Paris 2024 ont 
été une brillante réussite, qui 
restera dans les mémoires.

Qu’il s’agisse de la cérémonie 
d’ouverture hors normes, 
organisée sur la Seine et 
non dans un stade, comme 
d’habitude.

Du parti pris de faire se disputer 
des épreuves sportives dans 
des lieux aussi emblématiques 
que la Place de la Concorde, la 
Tour Eiffel, les Invalides, le Grand 
Palais et le Parc du Château 
de Versailles, comme de faire 
passer les courses cyclistes 
dans les rues de Montmartre.

Ces paris risqués et même jugés 
un peu fous dans la conjoncture 
internationale que nous 
connaissons, ont été gagnés, et, 
avec le parfait fonctionnement 
des services publics, ils ont 
fait l’admiration des millions 
de visiteurs et des milliards de 
téléspectateurs.

À tel point que les médias 
anglo-saxons s’interrogent 
sur la capacité de Los Angeles 
d’en faire autant en 2028. Dans 
ces Jeux, le sport français 
s’est fort bien comporté. Au 
classement officiel, il prend 
la cinquième place derrière 
les États-Unis, la Chine, le 
Japon et l’Australie, et devant 
les autres pays européens, 
sans avoir pourtant bénéficié 
d’une réussite exceptionnelle, 
à en juger par les déceptions 
rencontrées par nombre de 
nos champions.

Il y a deux mois, lors des 
élections, une majorité de nos 
concitoyens considérait que la 
France était un pays en déclin. 
On nous assurait aussi que la 
France n’était pas une nation 
sportive, à la différence du 
Royaume-Uni.

Les Jeux Olympiques de Paris 
ont montré en quinze jours 
que notre pays était encore 
capable de maîtriser avec 
brio un événement mondial 
de cette ampleur et que nos 
sportifs étaient capables d’y 
tenir leur place. Beaucoup 
mieux que d’autres.

Mais si la France a été 
capable de réussir ses Jeux 
Olympiques, elle s’est montrée 
jusqu’à présent moins à l’aise 
que ses voisins pour s’imposer 
une gestion équilibrée de 
ses services publics et de sa 
protection sociale.

Les défi cits qu’elle a 
accumulés depuis un demi-
siècle, et particulièrement ces 
dernières années, ont conduit 
les agences de notation à 
dégrader sa signature et la 
Commission Européenne à la 
placer sous surveillance pour 
défi cit excessif.

Il appartiendra au nouveau 
gouvernement de tout mettre 
en œuvre pour redresser la 
situation.

Souhaitons-lui d’avoir la même 
réussite que pour nos Jeux 
Olympiques.

APRÈS la réussite
DES JEUX, SOMMES-
NOUS CAPABLES de 
redresser le pays ?

L
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21
juin

La Ville  
fête la musique
Pour célébrer l’arrivée de l’été, la musique 
s’est répandue dans toutes les rues d’Antony. 
Le parc Bourdeau, l’espace Vasarely, 
le château Sarran, le cinéma Le Sélect, 
la médiathèque Arthur-Rimbaud et le 
conservatoire Darius-Milhaud ont accueilli de 
multiples concerts et animations musicales. 
Au mail Robert-Doisneau, sept artistes 
se sont succédé sur scène devant des 
spectateurs venus en nombre.

18
juin
L’évasion 
par les mots
Pour les accompagner dans 
leur entrée au collège, la Ville 
a offert à tous les élèves de 
CM2 un livre, à choisir parmi une 
sélection de dictionnaires, atlas, 
encyclopédies.

Mes enfants ont adoré le rap et moi plutôt 
le groupe de rock qui a performé juste 

avant. Il y en avait pour tous les goûts et l’ambiance 
fête de quartier était très agréable ! » Anaïs.
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Les  cow-boys s’invitent à Renaître 
Soixante  seniors ont profi té d’un moment convivial placé sous le signe du Far-West à 
la Résidence autonomie Renaître. Pour l’occasion, un repas typiquement américain 
et une démonstration de danse country leur ont été proposés. La résidence accueille 
des retraités de plus de 65 ans dans des studios individuels, dont certains sont 
encore disponibles.

26
juin
Passage du 
microtunnelier 
« Muriel »
Dans le cadre de l'aménagement 
des voies ferrées visant à améliorer 
la circulation des TGV et RER sur 
la liaison Massy-Valenton, ENGIE 
Solutions a dévoyé une partie du 
réseau de chaleur alimentant les 
villes de Massy et Antony. Du 26 
juin au 15 juillet, le microtunnelier 
« Muriel » a ainsi réalisé un couloir 
de 85 m de long entre la rue de 
Massy et la rue des  Chênes. 

25
juin

 Renseignez-vous sur 
Residence-renaitre@ville-antony.fr
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14
juillet

Du grand 
spectacle
Cette année, le ciel s’est paré des 
anneaux olympiques, lors de la Fête 
nationale. Les spectateurs antoniens 
et verriérois étaient nombreux à 
pique-niquer sur la pelouse du parc 
de la Noisette, avant d’admirer le 
show pyrotechnique. La soirée 
s’est poursuivie à la caserne des 
pompiers, qui pour l’occasion était 
éclairée aux couleurs du drapeau 
français. Le DJ set, l’orchestre On 
Tour et les 51 pompiers présents ont 
animé le traditionnel bal, qui s’est 
terminé à 4 h du matin et a rassemblé 
plus de 3 500 personnes.

16
juillet

Une balade 
instructive

Olympiades 
de volley-ball
La Ville et les associations du quartier du Noyer-Doré 
ont proposé de nombreuses activités pour divertir 
les habitants pendant les vacances : l'Été Doré. Pour 
l'occasion, une vingtaine d’enfants se sont essayés 
au volley-ball au mail Robert-Doisneau. Les apprentis 
volleyeurs ont préparé leurs services, passes et 
smashs avant de se défier lors de courtes parties, où ils 
ont pu développer leur esprit d’équipe.

2
juillet

L'Agence parisienne du climat 
organisait une visite du parc Heller 
réservée aux professionnels. Cette 
déambulation avait pour but la 
découverte du projet de réouverture 
de la Bièvre. Transformation de l’étang 
artificiel, gestion des inondations, 
attention portée au patrimoine 
arboré… Les différents acteurs 
impliqués dans la renaissance du 
cours d’eau ont expliqué tous les 
aspects de cette réouverture, qui 
s'intègre au projet plus global de 
réaménagement du parc.
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Entraînements 
olympiques
L’équipe bulgare de gymnastique 
rythmique a répété son 
programme olympique au 
complexe sportif La Fontaine 
– Arnaud-Beltrame, lors de 
séances d’entraînement ouvertes 
au public. Une foule de curieux 
et d’amateurs de la discipline 
était présente.La ville d'Antony 
avait auparavant accueilli sur la 
piste du stade Georges-Suant 
les délégations arménienne et 
grecque d'athlétisme, dont le 
champion olympique en titre 
de saut en longueur Miltiadis 
Tendoglou. Merci aux clubs Antony 
Athlétisme 92 et Antony GR pour 
leur contribution indispensable à 
cette réussite.

Une balade 
instructive 30

juillet

C’est super et 
rare de pouvoir 

assister aux 
entraînements de 
sportifs de haut 
niveau, en plus juste 

avant un événement aussi 

important. » 
Célestina, spectatrice 

depuis les tribunes.
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LES rues de l'église 
et Auguste-Mounié 
ONT ÉTÉ REPENSÉES DANS 
LA PERSPECTIVE DE CRÉER 
un espace agréable 
POUR TOUS LES USAGERS.
Les rénovations des rues Auguste-Mounié et de l'église 
ont pour objectif d'apaiser les circulations et de partager 
harmonieusement l'espace public. Ces deux rues deviennent 
des zones partagées, des lieux de rencontre où la route est 
ouverte à tous les usagers : piétons, cyclistes, trottinettes, 
voitures et autres véhicules. Les piétons peuvent circuler 
librement, y compris sur la chaussée. Dans ces zones, 
les piétons sont prioritaires et les véhicules doivent 
leur céder le passage. La vitesse est limitée à 20 km/h 
pour garantir la sécurité de tous. Ces rues favorisent 
et encouragent la cohabitation harmonieuse entre 
les différents modes de déplacement.
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La Ville a conçu, en concertation avec les habitants, 
un projet d’aménagement pour faire de cette rue une 
zone apaisée, élégante et accroître l’attractivité de ses 
commerces. Il répond également aux impératifs de lutte 
contre le réchauffement climatique. Dans cet espace 
harmonieusement partagé, les voitures, moins nombreuses, 
roulent à 20 km/h. Les piétons, prioritaires, circulent et 
profitent en toute liberté des commerces. Et la rue redevient 
un espace privilégié de rencontres entre habitants. 

Une nouvelle 
rue Mounié plus 
attractive et apaisée

1  Les très larges trottoirs gagnent 

sur l’emprise de l’ancienne 

chaussée, débarrassés du mobilier 

urbain superflu, pour faciliter la 

déambulation des piétons et des 

personnes à mobilité réduite. 

Les piétons restent prioritaires 

sur la voie circulée. 

2  Des massifs en pleine terre 

et des arbres permettent la 

désimperméabilisation des sols pour 

tendre vers un îlot de fraîcheur.

3  La rue dispose de cinq places de 

livraison de dix mètres chacune et 

de trois places pour les personnes 

à mobilité réduite. Les usagers 

pourront se garer dans les parkings 

du centre-ville, Rabelais, Hortensias 

et la clientèle du Monoprix utilisera 

le parking privé du magasin.

4  Des caméras de vidéo-protection 

assurent la sécurité des usagers. 

Un système de vidéo-verbalisation 

sera installé dans la rue afin de 

contrôler les stationnements 

gênants et préserver le concept de 

rue apaisée.

5  Des pavés sur la voie centrale 

et un revêtement en pierre calcaire 

sur les trottoirs limitent la formation 

d’îlots de chaleur en été.

6  Des assises ont été installées autour 

des arbres pour se reposer, et des 

arceaux à vélo facilitent l’accès des 

cyclistes aux commerces de la rue.

7  24 points d’éclairage sont fixés sur 

les façades des bâtiments.

8  Une allée centrale sera dédiée à 

la circulation automobile et cycliste, 

limitée à 20 km/h afin d'apaiser 

l'espace public. Le double sens 

cyclable est interdit. 

9  Une réglementation spécifique est 

mise en place pour les livraisons.
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Élaboré en concertation avec les Antoniens 
et les commerçants, le réaménagement 
régule la circulation et redonne de l’espace 
aux piétons. Plus verdoyante, cette rue du 
centre historique d’Antony conserve son 
caractère et son charme. Les commerçants 
l'ont bien compris puisque plusieurs 
d'entre eux en ont profité pour rénover 
leur devanture.

Redécouvrir  
la rue de 
l’église

1  Élargissement et mise à niveau des trottoirs ; 

installation d’un revêtement en pierre calcaire claire 

afin de limiter l’impact de la chaleur.

2  Accès à 9 places de stationnement et au parking 

de l'Hôtel de Ville et de l'église. 

Il est strictement interdit de stationner sur les trottoirs. 

Un système de vidéo-verbalisation identifiera 

les auteurs d’infractions. 

3  Ajout de végétation en pleine terre 

et plantation de trois arbres à l'automne.

4  Suppression du mobilier urbain (barrières et potelets) 

pour faciliter la circulation des piétons qui sont prioritaires : 

les véhicules doivent leur céder le passage.

5  Zone apaisée limitée à 20 km/h 

et maintien d’un sens unique de circulation.

J'ai toujours plaisir à traverser 
cette rue pour me rendre au 

centre-ville. Je suis une grande 
habituée de certains commerces et 
du Firmin face au théâtre. L'église et la 

place donnent une impression de petit village, on oublie 

presque qu'on est aux portes de Paris ! J'ai suivi un peu 

les travaux et j'avais hâte de découvrir le résultat final : 

je ne suis pas déçue ! Ça donne encore plus de cachet à 

cette belle rue. » Thérèse

13
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Révision 
du barème de l’arbre
Antony possède un riche patrimoine arboré. Des 
actions sont mises en œuvre pour le protéger lors 
d’interventions, de chantiers. C’est dans ce sens que 
le Conseil municipal a revu le barème déterminant 
la valeur financière d’un arbre en prenant en 
compte les dégâts causés à ses racines lors de 
travaux. Le dispositif permet à la Ville d’obtenir 
des dédommagements en cas de dégradations, 
et surtout de protéger notre patrimoine arboré en 
incitant les entreprises à limiter les interventions.

POUR — 48

La ville réalisera le parvis 
de la gare Antonypole 
Wissous-centre
Le Conseil municipal et la SGP (Société des Grands 
Projets) se sont accordés pour que la Ville devienne 
maître d’ouvrage de la création du parvis de la 
gare Antonypole Wissous-centre. Ce transfert est 
subventionné à hauteur de 1 500 000 € par la SGP. 
Les travaux réalisés permettront la mise en place 
d’arrêts de bus, stationnements vélo ou encore 
dépose-minute. Sa livraison est fixée au 1er avril 2027, 
pour une mise en service à partir du 1er octobre 2027.

POUR — 48

Pont d’Antélias
Le pont situé au nord de la gare RER B Antony portera 
désormais le nom de Pont d’Antélias, dénomination 
choisie pour honorer la ville libanaise d’Antélias 
jumelée à Antony depuis 2018.

POUR — 48

Conseil municipal
DÉLIBÉRATIONS DU 27 JUIN 2024

PROCHAIN CONSEIL MUNICIPAL LE 26 SEPTEMBRE À 20 H
Compte rendu sur ville-antony.fr

US Métro
La RATP a mis en vente son stade de l’US Métro situé 
à Croix de Berny. Construit en 1928 par la Compagnie 
du Chemin de fer métropolitain de Paris (ancienne 
RATP), cet espace a accueilli de nombreux sportifs. 
La Ville est devenue propriétaire de la partie sud 
du stade, soit 64 242 m² comprenant : 2 gymnases, 
400 m² de locaux administratifs, 3 terrains de football 
et de rugby, 8 courts de tennis, une piste d’athlétisme, 
un stand de tir et un trinquet pour la pelote basque. 
Des travaux d’aménagement sont envisagés, 
notamment la création de passages pour les piétons 
et véhicules, le dévoiement de réseaux et la mise en 
place de systèmes de stockage d’eau.

« L’avenir du stade, c’est de s’ouvrir largement aux 
sportifs antoniens, tout en préservant la spécificité du 
club de l’US Métro. Au cours des prochaines années, 
la Ville s’emploiera à rénover progressivement les 
équipements. Le stade de l’US Métro a un passé 
glorieux. Il célébrera bientôt ses 100 ans. Avec la ville 
d’Antony, il aura aussi un bel avenir ! » Jean-Yves 
Sénant, maire d’Antony. 

POUR — 47

Lors du Conseil municipal, une minute de 
silence a été observée en hommage à Denise 
Roger-Lavenu. Ancienne maire adjointe chargée 
de l’enfance et de la jeunesse (1977-1983) 
et conseillère d’opposition (2001-2008), elle 
a œuvré au développement des centres de 
vacances de la Ville, notamment à la construction 
du centre de Samoëns, et fait de son engagement 
politique une des causes essentielles de sa vie.





Le chantier de la gare Antonypole Wissous-
centre s’inscrit dans un des plus grands projets 
d’infrastructure et d’aménagement d’Europe : 
le Grand Paris Express. D’ici 2030, quatre 
nouvelles lignes de métro automatique verront 
le jour. Pour chacune des 68 nouvelles gares, 
la Société des grands projets a fait appel à un 
artiste pour concevoir une œuvre d’art pérenne, 
en collaboration avec l’architecte. À Antony, 
Julie Christine Fortier propose un parcours 
olfactif. Pour le réaliser, elle a besoin de vous.

Créer des 
paysages olfactifs

QU’EST-CE QU’UN PARCOURS OLFACTIF ?

J.C.F : J’ai pris appui sur le travail de l’architecte 

de la gare, Éric Puzenat, qui accorde une grande 

importance aux mouvements et aux flux de 

voyageurs dans sa conception du lieu. J'ai proposé 

que huit odeurs de paysage soient diffusées dans 

huit espaces différents de la gare. On pourrait 

imaginer qu’à huit heures, sur les quais à l’heure 

d’affluence, une douce odeur de forêt se dégage 

pendant cinq minutes et accompagne les voyageurs 

dans leur trajet. Puis à neuf heures une autre odeur 

dans le hall, et ainsi de suite toute la journée.

POURQUOI TRAVAILLER SUR LES ODEURS ?

J.C.F : La mémoire olfactive se met en place dès 

l’enfance et ne s’oublie jamais. Elle est la plus 

profonde et la plus indélébile du corps humain. Il est 

souvent très difficile de nommer des odeurs mais 

vous vous souviendrez toujours des effluves qui 

ont parsemé votre vie. Et c’est précisément ce qui 

me fascine. Dans mon travail, j’accorde une grande 

importance à la transmission aux générations 

futures et donc à la mémoire. Les odeurs sont très 

souvent reliées à des souvenirs. C’est ce que je 

souhaite recréer dans ce projet.

 Le petit plus ! 
Dans le cadre des Journées du patrimoine, Julie 
Christine Fortier et Éric Puzenat présenteront le projet 
de la gare le 21 septembre de 11 h à 12 h au Centre 
culturel Ousmane-Sy. Olivier David en profitera pour 
présenter ses recherches autour du passé maraîcher 
d’Antony et du plateau de Saclay. Le chantier de 
la future gare sera aussi ouvert toute la journée 
au public. De plus, toute l’année, participez à des 
rendez-vous autour du projet : ateliers d’initiation et de 
création, randonnées, banquet, etc.

Séance de 1 h 
Début des ateliers 
premier trimestre 
2025

17
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COMMENT Y PARTICIPER ?

J.C.F : Je suis à la recherche de volontaires pour 

imaginer les huit parfums qui habiteront la gare. 

Au cours d’une entrevue seul à seul, j’aimerais que 

chacun me raconte un souvenir de paysage et les 

odeurs qui les ont habités. Pour cela, je pourrai faire 

sentir des ingrédients de mon olfactorium dont 

certains ont été développés à partir de recherches 

conduites avec Olivier David, chercheur en chimie 

organique. Ensuite, je ferai une synthèse de tous 

ces souvenirs partagés pour proposer huit parfums 

qui seront intégrés dans la gare. Tout le monde peut 

sentir parce que tout le monde respire ! Même si vous 

ne vous rappelez pas exactement les parfums, en 

détaillant une scène, il sera possible de s’approcher 

de l’odeur et de faire émerger des détails oubliés. 
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La RATP initie un projet d’éco-station bus sur la gare routière 
d’Antony RER. Il vise à harmoniser les offres de transports et de 
services publics, ainsi qu'améliorer le confort des usagers et des 
riverains. Les aménagements débutent à l’automne 2024.

Faciliter 
l’accès aux transports

POURQUOI UNE ÉCO-STATION 

BUS À ANTONY ?

De par sa situation stratégique, la ville d’Antony 

bénéficie d’un réseau de transport très 

dense. Le maillage composé de son réseau 

ferré (RER B et Orlyval) et de nombreuses 

lignes de bus permet de desservir la ville en 

de nombreux points et au-delà. Les gares 

routières sont des maillons indispensables de 

la chaîne de transport ; pourtant, depuis les 

années 70, elles n’ont fait l’objet que de peu 

d’évolution en matière de conception et de 

mode d’exploitation. C’est pour cela qu’Île-de-

France Mobilités et la RATP s’unissent pour 

concevoir et construire les gares routières de 

demain, basées sur des concepts simples et 

durables.

QUELS SONT LES 

AMÉNAGEMENTS PRÉVUS ?

La création à Antony d’une « éco-station bus » 

se traduit par une rénovation complète de la 

gare routière.

—  Restructuration de la zone voyageurs dans 

les rues Velpeau et Pierre-Brossolette

—  Installation d’un nouvel éclairage sur la zone 

d’attente ainsi que sur le parvis

—  Modernisation des équipements 

d’information voyageurs

—  Renouvellement de la signalétique du site

—  Création d’un large auvent rue Velpeau 

au niveau de la gare routière et d’un local 

technique attenant.

Le projet consiste en particulier à ordonner 

les flux de bus et à clarifier les espaces en 

dissociant les opérations de manœuvre, 

la dépose, la régulation et la reprise des 

voyageurs.

COMMENT SE DÉROULERONT 

LES TRAVAUX ?

Ils dureront un peu plus d’un an, à compter de 

l’automne 2024. Un dépliant explicatif sera 

préalablement diffusé dans les boîtes aux lettres 

des riverains. Plusieurs phases de travaux 

seront mises en œuvre afin de maintenir la 

circulation des bus dans la gare routière. Les 

zones d’attente et de descente seront ainsi 

modifiées, un guidage sera mis en place pour 

faciliter le repérage des arrêts modifiés et des 

correspondances.

 Perspective de la nouvelle gare
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Retraités et actifs
pour leur ville !
À Antony, il n’y a pas d’âge pour prendre part aux décisions de la 
Municipalité ! En 2009 est créée une instance consultative dédiée aux plus 
âgés : le Conseil des seniors. Il donne la possibilité à nos aînés de s’impliquer 
dans la vie locale, afi n d’améliorer le quotidien des Antoniens. Présentation 
d’une instance participative qui ne prend pas une ride...

  Accompagné par le CCAS, le Conseil des 

seniors permet à ses 32 membres de participer 

et de donner leur avis sur les différents projets 

conduits par la Ville. Pas question de battre en 

retraite pour ces 17 femmes et 15 hommes qui 

examinent de nouvelles actions à mener pour 

que les plus âgés et l’ensemble des habitants 

bénéfi cient d’un meilleur cadre de vie. Une  ou 

deux fois par an, l’instance se réunit avec le maire, 

les élus et les divers services municipaux afi n de 

discuter des initiatives qu’ils ont imaginées.

Certains membres sont présents au Conseil du 

bien vivre ensemble, à la commission Charte 

ville Handicap ou encore dans la création du 
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Notre but est de faire 
profi ter  les autres de 

notre expérience passée 
 et de notre temps libre. Le 
Conseil est un lieu d’échanges 
et de rencontres où  règnent 
bienveillance et sympathie. 
C’est en cela qu’il constitue un véritable lien 

social pour les personnes qui partent en 

retraite ou manquent d’activités. »
Gérard Maggi,
membre du Conseil des seniors
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Retraités et actifs
pour leur ville !

schéma directeur cyclable d’Antony et bientôt au 

comité de suivi du parc Heller, afi n d’adapter les 

propositions aux plus âgés.

UN CONSEIL ORGANISÉ

EN COMMISSIONS THÉMATIQUES

Lors de sa création, il a été décidé que le Conseil 

des seniors mène des opérations autour des 

différentes commissions. Le CCAS accompagne 

chacune d'elles dans l’organisation de 

conférences,  d'événements et d'activités pour 

répondre aux besoins des Antoniens.

« J’ai mené plusieurs actions pour inciter les 

seniors à faire davantage d’activités physiques. 

En 2022, je suis intervenu lors d’une conférence 

au complexe sportif  Éric-Tabarly aux côtés 

d’un médecin du sport et d’un coach » explique 

Gérard Maggi, membre depuis 4 ans. Le retraité 

s'implique dans la commission culture, loisirs 

et sports. Il animera le 5 octobre  « La voix et 

l'instrument », un événement musical organisé 

par la commission. Il s’est également engagé 

pour mener des actions autour de l’économie, 

 l'emploi et la formation. Il a pu présenter aux 

jeunes son ancien métier lors des forums de 

l’emploi, ou encore participer, en tant que jury, 

à l’oral de présentation du rapport de stage des 

collégiens.

Nicole Bibet, a intégré le Conseil dès sa 

 création : « Près de chez moi il y a une 

école, mais rien n’indiquait la présence  d'un 

établissement scolaire à proximité. En tant 

que  membres de la commission urbanisme, 

transport et environnement, nous avons pu 

mener des études de quartier et mettre en 

place de nouveaux panneaux. »

Enfi n, la commission bien-être et prévention

favorise la qualité de vie via la diffusion 

d’informations sur la nécessité du lien social, 

ou encore   via des conférences sur  la  santé.

DEVENEZ MEMBRE
DU CONSEIL DES 
SENIORS

Chaque année, 
l’instance accueille de 
nouveaux membres.
Pour postuler, vous 
devez être  antonien,
âgé de plus de 60 ans 
et retraité.

Renseignements 
01 40 96 72 29 ou 
conseildesseniors
@ville-antony.fr

ville-antony.fr/
conseil-des-seniors
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  Le petit plus !
Mercredi 25 septembre à 15 h à l’Espace Vasarely, 
le CLIC propose aux seniors antoniens une façon 
originale d’aborder la retraite en participant 
au spectacle  « L'âge d'or ? » de la compagnie 
Entrées de jeu. À travers de petits scénarios, 
ce débat théâtral traite de manière ludique, les 
problématiques inhérentes à la vie
des retraités. Le but : sensibiliser le public aux 
diffi cultés et questionnements associés à la 
retraite, en dédramatisant les situations du réel.

Inscription au
01 40 96 31 69 et clic@ville-antony.fr 





Toute l’année, des conseillers 
âgés de 15 à 21 ans agissent 
pour Antony, en proposant des 
actions variées afin d’améliorer 
le cadre de vie des habitants. 
Si vous souhaitez partager 
vos idées, devenez membre du 
Conseil des jeunes citoyens ! Les 
candidatures sont ouvertes.

Désigné tous les deux ans, le CJC se 

compose de jeunes, antoniens ou scolarisés 

dans la commune, souhaitant agir pour la 

collectivité. Cet engagement leur permet à la 

fois de découvrir le fonctionnement et les 

compétences des institutions démocratiques, 

mais aussi d’approfondir leurs connaissances 

sur Antony. 

DES INITIATIVES PLURIELLES

Plus que des porte-parole de la jeunesse, les 

conseillers jeunes imaginent et élaborent 

ensemble des projets et actions à destination 

de tous les Antoniens. Trois fois par an, ils se 

réunissent en présence d’élus municipaux, lors 

de séances plénières publiques présidées par 

le maire, afin d’échanger conjointement sur les 

mesures à mener.

CJC : des citoyens 
jeunes et engagés

On monte nos propres projets, la 
Municipalité nous fait confiance 
et fait valoir nos idées. » 

Jules, conseiller jeune citoyen
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Sport, culture, solidarité… Les commissions du 

CJC couvrent de nombreuses thématiques. 

Jules a participé à diverses actions, notamment 

à la distribution des cartes électorales auprès 

des jeunes nouveaux électeurs, ou encore à une 

journée de nettoyage dans les rues du Noyer-

Doré : « On a ramassé un nid de mégots ! Nous 

avons ensuite créé une affiche pour sensibiliser 

les habitants sur l’impact de ce déchet très 

polluant. »

S’impliquer dans la vie locale peut 

faire naître des vocations : plus tard, le 

jeune homme souhaite travailler dans 

la fonction publique territoriale.

Faire partie du CJC constitue un autre 

avantage selon Jules, membre depuis 

2022 : « Cet engagement ajoute de la valeur 

au CV et intéresse les grandes écoles 

comme Sciences Po, par exemple. »

Pour devenir membre du CJC, 
vous devez :
—  Être antonien ou scolarisé à Antony
—  Avoir entre 15 ans (ou être en 3e ) 

et 21 ans
—  Être disponible les mardis soir 

entre 18 h et 20 h

Candidature à envoyer jusqu’au 14 octobre 
sur ville-antony.fr/cjc 
Renseignements au 01 40 96 73 11 ou 
au 01 40 96 73 77
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Antony Sports Escrime ouvrira à partir du 18 octobre une section « Escrime et cancer 
du sein ». Les personnes en rémission pourront accéder à une rééducation ludique via 
la pratique de la discipline. Ce nouveau soutien s’intègre au dispositif Octobre rose. 

L’escrime,  
une garde face à la maladie 

Antony Sports Escrime récolte de nombreux 

titres nationaux et forme les futurs champions 

de la discipline, mais l’association sportive 

propose également des actions tout public. 

Elle a déjà mené des activités à destination 

des seniors et des personnes en situation 

de handicap. David Robinet, responsable 

technique, explique que le club « souhaitait 

participer à l’accès à la pratique pour tous. 

Avec la section Escrime et cancer du sein, nous 

avons lancé Antony Social club : une structure 

interne de l’association qui vise à développer 

les projets sociétaux. »

DES SÉANCES ADAPTÉES

Huit à dix escrimeuses pourront participer aux 

sessions. Le club privilégie les petits groupes 

de manière à favoriser un accompagnement 

individuel optimal. Les séances seront 

encadrées par Paul Delgal, un maître d’armes 

formé à la solution R.I.P.O.S.T.E. Cette pratique 

imaginée par un médecin escrimeur permet 

la réathlétisation de la zone mammaire post-

opératoire. Même si l’escrime est un sport 

de combat, les entraînements prioriseront 

le travail musculaire via la répétition de 

mouvements : « L’idée principale, c’est de 

retrouver des sensations et d’exercer sa 

coordination, avec un travail de déplacements 

qui combine le haut et le bas du corps. Mais 

cela n’empêchera pas de faire des duels ! »

LE SPORT COMME LIEN SOCIAL

Plus qu’une rééducation, le dispositif a l'objectif 

de créer du lien. David Robinet précise que 

« dans un premier temps, la pratique permet 

à des personnes qui ont arrêté leur activité 

sportive à cause de la maladie de la retrouver 
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aux côtés d’autres qui rencontrent la même 

problématique. On trouve souvent chez ceux 

qui ont été atteints d’un cancer une forme de 

pudeur, qui les amène à s’isoler. L’objectif à long 

terme, c’est que les participantes regagnent 

une vie sociale en intégrant les séances de 

loisirs, voire de compétition du club. » 

 Le petit plus ! 
PROGRAMME OCTOBRE ROSE 2024

-  Mardi 8 octobre de 14 h 30 à 16 h : atelier 
d'autopalpation mammaire et session de 
questions-réponses au Centre culturel 
Ousmane Sy. Inscription  au 01 42 37 05 73.

-  Jeudi 10 octobre de 9 h à 13 h : sessions 
d'escrime, stands de préventions, ateliers 
animé par les partenaires de la ville sur la 
place Patrick-Devedjian. 

-  Vendredi 18 octobre à 19 h : 
soirée rose au centre culturel Ousmane-Sy.

Escrime  
et cancer du sein 
01 40 96 64 44 
antonysportescrime92@
gmail.com



« Cette course symbolisait le Graal pour moi ! Dès 

l’annonce de l'événement, j’ai su que je voulais en faire 

partie. J’ai bien cru ne jamais y arriver, mais mon nom 

a été tiré au sort en décembre 2023, soit un mois avant 

la fermeture des inscriptions. Toutes les personnes 

qui aiment courir rêvaient d’en faire partie. Emprunter 

le même parcours que des athlètes internationaux, 

quelques heures avant eux... Je n’ai jamais vu une 

ambiance pareille dans aucune de mes précédentes 

courses. Les spectateurs nous portaient tout au long du 

parcours, hurlaient nos noms inscrits sur nos dossards, 

proposaient des ravitaillements. On avait l’impression 

d’être de vrais athlètes des Jeux ! Je voulais réaliser 

un chrono inférieur à 4 h, mais les conditions étaient si 

particulières que j’ai terminé en 4 h 30. J’ai visité Paris et 

Versailles tout en participant à un événement historique, 

et ça, je ne l’oublierai jamais. » – Enola Koenig.
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« J’ai remporté mon dossard en 2021, en participant à 

un des défis lancés par Paris 2024 sur son application 

mobile. Ça a été une vraie surprise, j’ai d’abord cru 

à une blague ! J’ai sans doute réussi un challenge 

sans m’en rendre compte. Le marathon n’était pas 

du tout une distance qui m’intéressait. Je participe 

plutôt à des courses d’obstacles et des hyrox (un 

mélange de course à pied et d’ateliers fonctionnels) 

avec des distances beaucoup plus courtes. Mais 

c’était une opportunité unique, j’ai foncé. Je n’ai pas 

pu faire de semi ou de marathon avant le grand jour. 

Cette expérience représentait un grand saut dans 

l’inconnu ! Ma sœur a obtenu un dossard quelques 

jours seulement avant le départ. On accomplit 

tous nos défis sportifs ensemble, alors vivre ce 

moment ensemble était encore plus symbolique. 

Je pense avoir vécu une nuit exceptionnelle, que 

je ne revivrai jamais. » – Sandra Chatenaeau.

Le 10 août, 20 024 coureurs ont pris part à une course historique : le Marathon Pour 
Tous de Paris 2024, premier événement grand public des Jeux Olympiques. En plein 
cœur de la capitale, ils ont sillonné quelques-uns des plus beaux sites et monuments 
de Paris et sa région. Trois Antoniens, Sandra, Enola et Jean-François, y étaient.

Vivre un marathon olympique

Notre course empruntait le même parcours 
que le marathon olympique. On avait l’impression 

d’être de vrais athlètes ! » Sandra.
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En cinq mots : association antonienne qui organise, le 21 septembre à l’Espace 
Vasarely, sa 11e journée annuelle « autour des mots ». Vous avez trouvé ? Il s’agissait 
de À la croisée des mots. Présentation d’une association peu commune en France…

Christian Robert est cruciverbiste. Depuis 

ses douze ans, il résout des jeux de lettres : 

« J’adore le côté énigme : j’ai une phrase et je 

dois trouver une solution. » En 2021, il rejoint 

À la croisée des mots, une association fondée 

par un groupe de verbicrucistes, créateurs des 

mots-croisés de grands titres de presse. Depuis 

2009, elle propose à ses adhérents mots-

croisés, jeux de définitions et mots-fléchés. 

« Les jeux de lettres me permettent d’enrichir 

mon vocabulaire, mes connaissances et de 

travailler l’orthographe », confie Christian. 

Avec d’autres adhérents, il se met dans la peau 

de verbicruciste : ils élaborent ensemble leur 

propre grille de mots-croisés, qu’ils vous invitent 

à résoudre ci-dessous.

UNE ACTIVITÉ INTERGÉNÉRATIONNELLE

Parce que la pratique est associée, à tort, à 

un certain âge, l'association souhaite rajeunir 

l'image de ces activités et les rendre plus 

collectives, notamment avec l’organisation 

chaque année d’une journée autour des mots. 

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12

Jouer avec les mots

Le 21 septembre, amateurs et experts sont 

invités à participer à un concours de mots-

croisés, selon leur niveau respectif. L’après-midi, 

les visiteurs pourront tester leur orthographe 

avec une dictée proposée par Jean-Pierre 

Colignon, membre du jury national des Dicos 

d’or créés par Bernard Pivot. Ils tenteront aussi 

de résoudre des énigmes lors d’un escape-

dico, un escape game basé sur l’utilisation du 

dictionnaire. Et la librairie La Passerelle tiendra 

un stand pour proposer livres et manuels autour 

des jeux de lettres.

Journée 
autour des mots
21 septembre 
à partir de 9 h
Inscription sur 
alacroisée 
desmots.com

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

HORIZONTALEMENT
1. Il vous offre cette grille.

2.  Travaille à la filature. 

2.1 On aime ceux du cirque d’Antony.

3. Désavantager. 3.1 Balle à remettre.

4. Salle pour La Callas. 4.1 Perruche à Antony.

5.  Beau parc croisant la Coulée verte. 

5.1 Situé chez le notaire.

6.  Un petit très excité. 6.1 Le végétarien l’évite. 

6.2 Des Godets à Antony.

7.  Héroïne troyenne à l’entendre. 7.1 Il fit des Histoires 

extraordinaires. 7.2 Faire impression.

8.  C’est un briquetier qui donne ce nom à une rue d’Antony, 

pas un poète ! 

9. Nous indiffère quand ça l’est. 9.1 Coincé de toutes parts.

10. Ils nous sauvent. 10.1 Coupe à travers bois.

VERTICALEMENT
1. L’académie dont dépend Antony.

2. Protocole d’internet. 2.1 Reproduction controversée.

3. Méchant garçon. 3.1  Elle loge des étudiants à la RUA.

4. Pas bidons. 4.1 Sport équestre d’équipe.

5. L’été serait celle des amours.

6. Aura du mal à Descartes. 6.1 Couper le charme.

7. Joli bois aux Rabats. 7.1 Ils sont cinq dans un lustre.

8. Milliardième de mètre. 8.1 Renard polaire.

9.  Dit que les fils sont comme les pères. 9.1 Ils luttent pour 

faire bouger les gens.

10.  Bouts de bois. 10.1 Il a une gare au Chemin d’Antony.

11. Ses actes sont authentiques. 11.1 Gondolé.

12. Bretonne engloutie. 12.1 Bien mal acquis.

4.1 
6.1 

12.1 

10.1 

11.1 

3.1 
8.1 

5.1 
9.1 

7.2 
7.1 

6.1 
6.1 
10.1 

2.1 

9.1 

3.1 

7.1 

Retrouvez la 
solution sur 
ville-antony.fr.
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Les 29 et 30 juin dernier, les Scouts et Guides de France d’Antony Saint-Saturnin 
ont célébré les 100 ans de la création de leur groupe. Un siècle d’existence qui fait 
de l’association la doyenne de la ville. Retour sur un événement historique !

 C’est en 1924 qu’est fondée la première 

troupe des Scouts de France suivie un peu 

plus tard par celle des Guides à Antony. 

Adhérents, familles, anciens du groupe, plus 

de 300 personnes se sont réunies au centre 

de loisirs Paul-Roze pour fêter les cent ans 

de l’association. Le lieu n’avait pas été choisi 

au hasard, puisqu’il porte le nom d’un ancien 

scout, figure emblématique du groupe. Dans 

tout le centre, résonnait la chanson créée 

pour le centenaire, reprise en chœur par les 

participants. Sophie et Olivier, aujourd’hui 

responsables de groupe, anciens animateurs 

et scouts dans leur enfance, ont vécu un 

événement magique : « Jouer, chanter et vivre 

des moments forts comme le renouvellement de 

notre promesse scoute avec des personnes de 

toutes générations : c’est cela qui a fait la beauté 

de ces retrouvailles. Nous sommes unis comme 

une grande famille ! »

SCOUT UN JOUR, SCOUT TOUJOURS

Ont répondu présent des scouts et guides de 

6 à 95 ans ! Olivier en garde un souvenir ému : 

« Il y avait des échanges incroyables avec les 

anciens. Ils racontaient à des petits groupes 

captivés les aventures scoutes qu’ils avaient 

vécues. » Sophie se souvient de « personnes 

qui ne s’étaient pas vues depuis 50 ans, mais 

qui, malgré les années, ont conservé un lien 

d’amitié intact ».

ÊTRE AU SERVICE DES AUTRES

Que serait un anniversaire sans souffler de 

bougies ? La mission a été confiée à Yanis, 

6 ans, le plus jeune du groupe. En cent ans, 

l’association a fait grandir des milliers de jeunes 

Antoniens à travers le scoutisme. Aujourd’hui, 

quatre groupes affiliés aux Scouts et Guides de 

France rassemblent 420 adhérents à Antony. 

Sophie en fait partie : « C’est une expérience 

indescriptible, il faut la vivre pour le comprendre. 

L'idée de faire progresser les jeunes en les 

accompagnant, en leur donnant confiance, qu’ils 

gagnent en autonomie et créent des amitiés : 

c’est la beauté du mouvement scout. »
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La plus vieille association 
antonienne a fêté son 
100e anniversaire !

Retrouvez les 
photos et vidéos 
de l’événement sur 
sgdf.fr/st-saturnin-
antony/ 

Si l’aventure vous 
tente, n’hésitez pas 
à les contacter  sur 
contact.sgdfantony 
@gmail.com 
ou 06 82 23 63 42
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LES NOUVEAUTÉS 
DANS LES ÉCOLES

Regard sur

Les cours d’écoles élémentaires Les Rabats et 
Paul-Bert ont été réaménagées pour les adapter 
au changement climatique. Des concertations 
ont été menées avec les équipes pédagogiques 
et les élèves pour définir le meilleur projet. 
Désimperméabilisation des sols, réduction des îlots 
de chaleur, augmentation des zones ombragées... 
Les enfants profitent aussi désormais de nouveaux 
espaces : assises pour faire classe en extérieur, 
terrain de sport, aires de jeux en bois sur sol souple. 

« LA COUR EST TROP STYLÉE 
MAINTENANT, SE RÉJOUIT 
ZOÉ, EN CE2. ON PEUT FAIRE 
PLEIN D’ACTIVITÉS DIFFÉRENTES 
ET MÊME APPRENDRE LES 
MATHS DEHORS ! »

Le circuit de prévention routière effectuait sa 
première année dans les locaux de l’ancienne 
école Dunoyer-de-Segonzac. Des animateurs 
municipaux y accueillent des élèves des 
classes de CE1, CM2 et Ulis* d’Antony pour 
leur apprendre le code de la route par le jeu et 
la pratique de la conduite (vélo). Ils sont ainsi 
sensibilisés aux potentiels dangers de la rue sur 
le trajet de l’école, les futurs déplacements pour 
le collège ou bien lors des classes transplantées.  

* Unité localisée pour l'inclusion scolaire

Code 
de la route
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La rentrée scolaire est l’occasion pour les enfants et les jeunes 
de retrouver le chemin de l’école, du collège ou du lycée. Ils 
découvrent aussi des changements tels que le réaménagement 
des cours d’école, la mise en place de nouveaux projets ou 
encore le déménagement vers des locaux plus adaptés. C’est 
aussi le moment propice pour récompenser les initiatives 
prises tout au long de l’année précédente.

Trois collèges et leurs clubs développement 

durable ont  obtenu de nouvelles  MéDDailles  

pour leur engagement : l’institution Sainte-

Marie et les collèges Anne-Frank et François-

Furet. Le département des Hauts-de-Seine 

leur a décerné plusieurs prix récompensant 

leur engagement et leurs actions en matière 

d’économie circulaire, de biodiversité et de 

respect/civisme. Les élèves de l’Institution 

Sainte-Marie ont notamment reçu une 

médaille d’or de la biodiversité. 

Récompense

Sylvian Luquet, conseiller pédagogique

Les écoles maternelles Anatole-France 
et Adolphe-Pajeaud ont fait partie d’un 
projet pilote destiné à lutter contre le 

harcèlement scolaire. Initié par l’Éducation 
nationale, ce dispositif se déploie en trois actions : la 
distribution d’un kit d’empathie pour les maternelles ; 
la découverte des aventures de la mascotte 
Nounah pour les élémentaires ; des cellules d’écoute 
des enfants victimes de harcèlement scolaire. À 
Antony, les élèves ont ainsi assisté à des séances 
d’empathie. À travers des histoires et des situations, 
ils étaient questionnés par leurs enseignants sur 
leurs émotions et leurs réaction. » Afi n que chaque 
Antonien bénéfi cie de ce dispositif, le Maire a 
décidé de doter chaque école de cette peluche 
Nounah. La lutte contre le harcèlement est une 
priorité pour les équipes périscolaires.

Lutter contre leharcèlem
ent
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Vous êtes motivé, créatif, sportif, 
artiste… avec de l’intérêt pour 
les enfants et le goût du travail 
en équipe ? La Ville recrute des 
animateurs périscolaires et 
animateurs de centre de loisirs. 
Intégrez nos équipes pour participer 
au meilleur accueil possible 
des plus jeunes.

Antony 
recrute 

des animateurs 
motivés

Pour postuler,
rendez-vous sur
ville-antony.fr

30 

À la rentrée prochaine, le groupe scolaire Les 
Rabats de la petite section au CM2 deviendra 
un pôle EMILE (Enseignement des matières 

par intégration d’une langue étrangère). Ce dispositif 
désigne une situation d’apprentissage bilingue 
dans laquelle une autre langue que la langue 
maternelle sert de vecteur à l’enseignement 
d’une discipline. En élémentaire, six classes 
commenceront un enseignement partiel en langue 
anglaise. En maternelle, les élèves seront initiés 
à la pratique de l’anglais dès la moyenne section. 
Un éveil sera proposé en petite section. Toutes 
les classes de l’école maternelle et élémentaire 
participeront durant l’année à des temps forts 
et fédérateurs autour de ce dispositif (chorale, 
journées thématiques). »

Mmes Coury et Diaz, directrices des Rabats
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Pour sa première participation, le 
centre de loisirs André-Chénier a 
tapé dans l'oeil  du jury de la Coupe de 
France du potager. La diversité de son 
verger et de son potager leur a tapé 
dans l’œil.

Ils ont obtenu le 
titre de champion 
de France dans la 
catégorie  
« jeunesse et 
biodiversité ». →
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Découvrez l'Espace 
Citoyens ici 

L'Espace citoyens est un portail unique, 
simple d'utilisation, accessible et sécurisé 
pour effectuer l'ensemble des démarches 
administratives réalisables en ligne. 
Connectez-vous à votre compte citoyen 
pour déposer vos pièces justificatives 
et suivre en temps réel le traitement de 
vos demandes. Ce portail vous permet 
également d'effectuer vos démarches 
familiales (inscriptions, réservations aux 
centres de loisirs, etc.) et paiement en ligne.

Comment 
effectuer des 

démarches 
concernant 

vos enfants ?

31

UN NOUVEL 
ESPACE POUR UN 

ACCOMPAGNEMENT
SCOLAIRE

L’accueil « Le nouveau souffle » déménage dès la 
rentrée dans l’ancienne école Dunoyer-de-Segonzac 

au 4, rue Dunoyer-de-Segonzac. Les enfants 
d’élémentaire et de collège profiteront de locaux plus 

grands et de plus de salles pour leur accompagnement 
à la scolarité (les lundis, mardis, jeudis et vendredis soir 

de 16 h à 19 h) et les mercredis et vacances scolaires 
(de 9h-12h et de 14h-18h).

ÉCOLOGIE ET 
TECHNOLOGIE
Cette année, les petits Antoniens ont été 
sensibilisés à de grands thèmes écologiques 
tels que le rôle des abeilles, les énergies 
renouvelables ou encore les moyens de limiter 
la pollution. Les élèves de grande section et 
de CP ont programmé un petit robot nommé 
« Beebot » afin de trier des déchets en les 
poussant vers la poubelle de tri adéquate. 
Les élèves de CM1 et CM2 ont réalisé ensemble 
un message de sensibilisation en utilisant 
l’application « Scratch Junior » sur tablette. 
Les vidéos ont ensuite été partagées avec toute 
l'école ainsi qu'avec les parents grâce 
à l’ENT Beneylu.
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Débutez sereinement cette nouvelle année scolaire avec vos enfants, 
grâce aux aides proposées par la Ville et d’autres acteurs. 

Liste  non exhaustive des services qui pourraient vous être utiles.

Les démarches
utiles de la rentrée
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LES INSCRIRE EN CENTRE DE LOISIRS (CML)

Les seize centres de la Ville accueillent les 

enfants chaque mercredi et  les  jours de 

vacances scolaires. Les CML leur proposent des 

animations adaptées à leur âge et à leur besoin. 

Ces activités, sorties ou encore spectacles 

répondent au projet éducatif de la ville d'Antony.

Inscription et réservation obligatoire sur 
l’Espace citoyens.

TROUVER L’ACCOMPAGNEMENT

SCOLAIRE ADAPTÉ

Lieux d’écoute, séjours éducatifs, suivis de 

scolarité… Toute l’année, des structures 

municipales accompagnent les enfants et 

adolescents dans leurs apprentissages.

•  1, 2, 3 Malins accueille les élèves de l’école 

du Noyer-Doré les lundis, mardis, jeudis et 

vendredis de 16h15 à 19h. Renseignements au 

01 40 96 68 13.

•  Nouveau souffl e met à disposition un 

dispositif d’aide aux devoirs pour les enfants 

de classes élémentaires et les collégiens du 

quartier Guillebaud les lundis, mardis, jeudis et 

vendredis de 16h30 à 19h. Renseignements 

au 01 46 74 57 92.

•  Après l’école de 16h15 à 17h30, des études 

surveillées sont proposées pour aider les 

élémentaires à organiser leur travail et 

apprendre leurs leçons. Tarifs selon revenus. 

Formulaire d’inscription disponible

à l’Hôtel de ville. 

Retrouvez tous les dispositifs d’aide 
à la scolarité sur ville-antony.fr/
accompagnement-scolaire.

DÉCOUVRIR UNE NOUVELLE ACTIVITÉ

L’association L’Outil en main propose aux 

9-14 ans des ateliers d’initiation aux métiers 

manuels. Couture, électricité ou encore 

 menuiserie : les enfants découvriront de 

nombreuses activités aux côtés de bénévoles 

et d’anciens professionnels à la retraite.

Renseignements au 06 33 08 98 77
et oemantony@gmail.com. 

Activités et accompagnement



DEMANDER LA CARTE DU 11

Le 11 Espace jeunes propose aux 11-25 ans 

résidant ou scolarisés à Antony une carte 

gratuite permettant d’obtenir des réductions 

dans des commerces de la ville. La carte donne 

également accès à des remises sur certains 

équipements municipaux. Par exemple, une 

place de cinéma au Sélect coûtera 4,50€ sur 

présentation de la carte du 11.

Demande à réaliser auprès du 11 Espace 
jeunes ou sur ville-antony.fr/jeunesse

SE FAIRE ACCOMPAGNER

Gratuit et confidentiel, le point écoute jeunes 

accueille au 11 Espace jeunes tous les 2es 

mardis du mois des jeunes rencontrant des 

difficultés. Un psychologue de l’association 

Perspectives et Médiations accueille, écoute 

et oriente lesaccueille, écoute et oriente les 

collégiens, lycéens et étudiants le souhaitant.

Accueil libre avec ou sans rendez-vous au 
06 52 70 02 08.

TROUVER UN JOB ET S'ORIENTER

Le 11 Espace Jeunes accompagne les jeunes 

dans leur recherche d’emploi. Il organise, le

14 septembre, sa Rencontre annuelle autour 

du baby-sitting. Les jeunes à partir de 16 ans 

peuvent trouver un travail compatible avec 

leurs études. Pour mettre toutes les chances 

de leur côté, ils peuvent également participer 

aux Mercredis de l’orientation : des ateliers de 

préparation au processus de recrutement (aide 

à la création de CV et simulation d’entretien). 

Le 11 Espace jeunes  
01 40 96 73 77 
espace-jeunes@ville-antony.fr
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 Shéhérazade, référente jeunesse au 11 Espace jeunes.



GÉRER SON BUDGET ACTIVITÉS 

AVEC L’AIDE DU CCAS

Les parents de petits Antoniens inscrits 

au conservatoire Darius-Milhaud peuvent 

bénéficier d’une bourse, sous condition 

de ressources. 

La demande peut être faite directement sur 

l’Espace citoyens jusqu’au 4 octobre inclus.

Dossier téléchargeable sur le site de la ville 

ou disponible au CCAS ou au conservatoire.   

Jusqu’au 4 octobre inclus. Informations au  

01 40 96 71 86.

Vous êtes parents de trois enfants ou plus ? 

La bourse familles nombreuses vous permet 

de vous faire rembourser 305 € deux fois (une 

fois au cours de la première année de l’enfant, 

une fois au cours de la deuxième année), pour 

couvrir activités de loisirs, culturelles et mode 

de garde. Pour en bénéficier, vous devez être 

antonien depuis au moins un an, remettre 

le dossier avant le premier et le deuxième 

anniversaire du troisième enfant. Demande 

auprès du CCAS ou en ligne sur ville-antony.fr. 

Information auprès du CCAS au 01 40 96 71 38.

DEMANDER LA BOURSE COMMUNALE 

À LA RESTAURATION

Propre à la ville d’Antony, cette aide financière 

est un soutien au paiement des frais de cantine 

réservée aux familles antoniennes avec enfants 

demi-pensionnaires scolarisés de la 6e à la 

Terminale dans les établissements privés 

comme publics. Sous condition de ressources. 

Demande à effectuer jusqu’au 4 octobre inclus, 

via l’Espace citoyens ou téléchargeable sur 

l’Espace citoyens ou disponible au CCAS.

Information au 01 40 96 73 38.

 Le petit plus ! 
Vous rencontrez une difficulté ponctuelle ? Le CCAS 
peut vous soutenir financièrement.

CCAS pôle social 
01 40 96 71 38

Le CCAS attribue également une aide financière 
au départ en séjour adapté pour les personnes en 
situation de handicap, afin de leur permettre de 
partir en vacances.

Vous pouvez faire la demande au 01 40 96 73 42, 
dossier téléchargeable sur ville-antony.fr/handicap 

Aides aux familles
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 Shéhérazade, référente jeunesse au 11 Espace jeunes.
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Tête-à-tête avec

« Je me rappelle un rendez-vous 
chez le dentiste quand j’étais 
enfant. Le praticien, tout en 
m’auscultant, demandait à mon 
père quand il allait enfin mettre sa 
fille au hockey. C’était une vraie 
religion dans ma famille. » Ellen 
Dossier a commencé le hockey 
sur gazon quand elle avait onze 
ans. Amatrice de  jeux d’équipe, ce 
sport lui a tout de suite plu par sa 
complexité et son intensité. Il faut 
dire que son père était adepte de 
la discipline avant elle. À l’époque, 
la petite fille se démarque par 

son choix de poste : elle est 
gardienne de but. « Quand je suis 
arrivée dans l’équipe, c’était pour 
combler un trou, se rappelle-t-elle. 
Finalement, je n’ai tenté autre 
chose qu’après 40  ans. »
Originaire du Nord, elle défend à 
onze ans les couleurs de Calais 
lors de nombreux tournois locaux 
et en Hollande. À treize ans, sa 
passion est telle qu’elle joue dans 
deux équipes la même année. Elle 
est finalement repérée lors d’un 
match à Lille pour faire partie de 
l’équipe nationale. « Je me revois, 

à quatorze ans, prendre l’avion 
toute seule à Calais pour relier 
l’Angleterre à l’occasion d’une 
 rencontre. » Elle restera en équipe 
de France pendant neuf ans.
De  par cette expérience, Ellen 
devient autonome très tôt et 
découvre de nombreux pays. 
« Nous avons voyagé à travers 
toute l’Europe, c’était fantastique. 
Mais notre plus belle expérience 
reste sans  nul doute Baltimore et 
les jeux mondiaux  féminins. »

Une ancienne athlète olympique 
Ellen Dossier, passionnée de hockey sur gazon* depuis son enfance, a su transformer Ellen Dossier, passionnée de hockey sur gazon* depuis son enfance, a su transformer 
une tradition familiale en une carrière remarquable. De ses débuts à Calais à son ascension 
dans l’équipe nationale française, son parcours est marqué par la détermination, l’esprit dans l’équipe nationale française, son parcours est marqué par la détermination, l’esprit 
d’équipe et des expériences inoubliables à travers le monde.d’équipe et des expériences inoubliables à travers le monde.

 Elle restera en équipe 

une tradition familiale en une carrière remarquable. De ses débuts à Calais à son ascension 

Baltimore, USA - 1963
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Ellen Dossier

*HOCKEY SUR GAZON : ssport collectif de balle, port collectif de balle, 
me� ant aux prises deux formations de onze joueurs me� ant aux prises deux formations de onze joueurs 
équipés d’une crosse,  appelée « stick ».équipés d’une crosse,  appelée « stick ».

Du 7 au 20 septembre 1963, 
l’équipe de France participe 
au grand tournoi mondial de 
Baltimore ( U.S.A.). Ellen a alors 
18 ans. « Cet  événement était 
extraordinaire, se souvient-elle, 
encore des étoiles dans les 

yeux. Nous avons été reçues à 
la Maison Blanche et chez des 
habitants qui voulaient nous 
connaître. L’expérience a duré 
près d’un mois ! » Le traditionnel 
défilé des nations reste un souvenir 
gravé dans la mémoire de toutes 
les joueuses, ainsi que les matchs 

qu’elles ont disputés. « Nous 
étions rusées parce que nous 
avions un jeu particulier qui 
perturbait nos adversaires : 
chaque fille pouvait changer de 
place et de poste sur le terrain. 
Ça rendait notre stratégie 
difficile à suivre. »

Ellen pratiquera le hockey sur 
gazon pendant cinquante-trois 
ans. Jonglant entre ses études de 
médecine en semaine, ainsi que 
ses entraînements le week-end et 
pendant les vacances scolaires. 
Même devenue spécialiste en 
pédiatrie et en médecine du 
travail pour le CNRS, elle trouva 
du temps pour fouler le gazon. 
« Ce sport m’a apporté 
beaucoup : du sang froid, 
de l’esprit d’équipe, de la 
coordination, de l’envie de 
gagner... Je ne serais pas la 
même si je n’avais pas embrassé 
cette discipline », conclut-elle.

Ellen
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Suivez le guide!

UN  ÉVÉNEMENT ATTENDU

Des artistes urbains de renommée nationale et 
internationale sont attendus à Antony pour une journée qui 
s’annonce riche en performances. Organisé par  la Ville, 
cet  événement représente le plus grand rassemblement 
de street artistes de la région Île-de-France. Déjà présente 
l’année dernière, Caroline, amatrice d’art urbain, attend 
avec impatience cette nouvelle édition. « J’avais été 
impressionnée par le réalisme de certaines toiles, se 
rappelle-t-elle. J’ai hâte d’en découvrir de nouvelles ! »

50 STREET ARTISTES EN DIRECT

Les artistes réaliseront des performances de street art 
sur de grandes toiles de plus de deux mètres. Kaldea 
participera pour la quatrième fois à cette manifestation. 
« J’attends toujours les festivals avec impatience, se 
réjouit-elle. Celui d’Antony est très convivial, les visiteurs 
sont toujours très curieux et j’aime leur apporter des 
explications sur ce que je fais. »  L'événement, qui 

rassemble plus d’une cinquantaine d’artistes, permet 
aussi à ces professionnels d’échanger. « Je dessine 
beaucoup de portraits de femme, entremêlés de 
motifs fl oraux et colorés. J’apprécie la diversité d’un 
tel  événement  où, à côté de moi, peuvent se créer 
des toiles abstraites ou même des collages. »

DANSE URBAINE, SCRATCH MUSIQUE ET DJ

Pour célébrer la culture urbaine sous toutes ses 
formes, des démonstrations de danse hip-hop et 
breakdance réalisées par Ligne 2 Mire et Break Dance 
crew ponctueront la journée. Dans un camion scratch, 
mini-salle de spectacle mobile pouvant accueillir une 
dizaine de participants, le public apprendra le mixage 
accompagné d’un professionnel. Une ambiance musicale 
sera aussi assurée par un DJ derrière des platines, 
et un skate park sera installé place de l’Église.

  @kaldea

L’art urbain se décline à Antony

Vous ne savez pas quoi faire ce mois-ci ? 
Pas de panique ! La Ville vous a concocté un riche 
programme dont voici quelques animations à la loupe. 
Pour encore plus d'idées sorties, rendez-vous dans 
l’agenda détachable au centre de votre magazine.
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Festival de  street art et danse urbaine

22
Septembre Quartier

Saint-Saturnin
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Septembre Journée du 
patrimoine
Les lieux emblématiques antoniens 
ouvrent leurs portes et proposent 
diverses animations : une exposition 
et un concert à la chapelle Sainte-
Jeanne, des visites guidées du 
collège Anne-Frank imaginé par 
Jean Nouvel et des églises Saint-

Pour cette 37e édition, 129 exposants 
feront le voyage jusqu’à Antony. Ils 
se déplaceront de douze régions 
françaises et même de Suisse, du 
Liban où Antony est jumelé avec la 
ville d’Antélias, et de Madagascar pour 
proposer les produits de leurs terroirs : 
la moitié issue de la filière viticole, les 
autres se répartissant entre fromages, 
foie gras, saucissons, confitures, 
gâteaux... Les amateurs d’émissions 
culinaires ne rateront pas le rendez-

vous proposé par le chef de cuisine 
préféré des enfants : Olivier Chaput. 
Dimanche 15 septembre, il réalisera 
à 11 h 30, 15 h et 17 h sur la place de 
l’Hôtel-de-Ville trois démonstrations 
culinaires à base de fromage (une 
entrée, un plat 
et un dessert).

D’autres animations rythmeront 
aussi cet événement : la banda 
Chulla, composée d’une trentaine 

de musiciens se déplacera dans les 
allées ; un spectacle déambulatoire 
avec des échassiers laissera place à 
la comédie, la jonglerie et la danse ; un 
concert gratuit se jouera le samedi soir 
avec un groupe de pop-rock, funk, soul 
et disco. Et vous pourrez participer à 
l’incontournable jeu du panier.

Vendredi 13 — 16 h - 22 h 30

Samedi 14 — 10 h – 22 h 30

Dimanche 15 — 10 h – 19 h

Foire aux 
fromages et aux vins

Carrousel 
de l’art
L'événement se réinvente au cœur du 
centre-ville ! La place Patrick-Devedjian 
prendra des allures de galerie d'art à 
ciel ouvert. Des peintres et sculpteurs 
seront invités à partager leur passion, à 
présenter leur travail et leurs réalisations. 
« Je participe au Carrousel depuis près 
de dix ans, se réjouit Laurence Calamet, 
spécialiste de la sculpture et de la 
gravure. J’aime exposer ici parce qu’il 
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Quartier Saint-Saturnin

13, 14 et 15 

Septembre

Place Patrick-Devedjian

21 

Septembre
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y a un vrai échange avec les visiteurs, 
notamment sur notre technique ou nos 
inspirations. » Les artistes disposent 
d’un espace pour exposer mais aussi 
pour mettre en vente leurs œuvres. « À 
chaque édition, je partage mon stand 
avec un autre artiste, ajoute-t-elle. Ces 
journées sont très enrichissantes, on 
découvre les talents de nos voisins, 
et, en même temps, on transmet notre 
passion aux curieux. » Côté musique, 
la Péniche de Peggy déambulera sur la 
place en jouant de l’accordéon pour une 
chaleureuse ambiance guinguette. 

Samedi - 10 h 30 - 18 h

François-d’Assise, Saint-Maxime, 
Saint-Saturnin, une présentation par 
un agent de la Ligue de protection 
des oiseaux à l’observatoire de la 
réserve naturelle régionale du bassin 
de la Bièvre. Les rues attenantes au 
parc Marc-Sangnier accueilleront 
quant à elles une exposition sur le 
lotissement des Castors retraçant 
l’histoire de sa construction. Un stand 
d’information sur la place de l'église 
Saint-Saturnin vous donnera les détails 
du programme. 

Quartier Saint-Saturnin

Mais aussi ...

Trouvez votre baby-sitter

Festival Erasme
Chaque année, sur un thème choisi librement, 
cet événement permet à des personnes 
atteintes de troubles psychiques de relever 
le défi de réaliser un film. Un jury délibère 
ensuite pour que, en fin d’après-midi, des prix 
récompensent les diverses réalisations.

13 h 30  |  Le Sélect  |  10, avenue de la Division 

Leclerc  |  leselect.ville-antony.fr  |  Entrée libre

17
sept.

Inauguration 
du quartier Jean-Zay

Assistez à une soirée inoubliable avec au 
programme : Show aquatique avec des danseurs 
et un pianiste, mise en lumière des façades 
donnant sur la place, foodtrucks et stands des 
futurs commerçants, et autres animations… 
Venez nombreux pour célébrer ce moment unique 
et découvrir ce nouveau quartier dynamique !

Convention Cosplay
La Ruche bleue, en partenariat avec Warsheep 
studio, organise une convention cosplay dans ses 
locaux. Au programme : défilé cosplay, conférence, 
quiz, concert, décors cosplay, exposition et jeux 
vidéo en accès libre, répartis dans une soixantaine 
de stands. Les visiteurs pourront profiter d’un 
espace restauration avec un bar et un café inspiré 
des dessins animés et mangas japonais.

La Ruche bleue  |  6, avenue François-Arago  |   

10 h-18 h 30  |  contact.antonime@gmail.com

22
sept.

5
oct.
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Inscrivez-vous ici 

Parents, vous cherchez la perle rare pour garder 
vos enfants ? Jeunes à partir de 16 ans, vous 
souhaitez trouver un emploi étudiant au contact 
d’enfants compatible avec vos études ? Alors 
participez à notre rencontre baby-sitting dans 
les locaux du 11 Espace jeunes. Attention, places 
limitées ! Sur inscription obligatoire pour les 
parents et les jeunes via l’Espace citoyens.

13 h-17 h  |  11 Espace jeunes / 11, boulevard Pierre-

Brossolette  |  01 40 96 73 77  |  ville-antony.fr/jeunesse

14
sept.
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Équiper son toit 
de panneaux 
solaires avec 
Antony Soleil
Depuis 2021, Antony Soleil éclaire, conseille et épaule 
les particuliers intéressés par l'énergie solaire. 
Denis Carcagno a bénéficié de l’accompagnement 
de l’association pour l’installation de panneaux 
photovoltaïques sur le toit de sa maison.

[Mai 2022] C’est en lisant le magazine 

municipal que Denis découvre l’association 

Antony Soleil : « Son initiative et les actions 

qu’elle propose m’ont tout de suite plu. La 

possibilité de produire sa propre énergie est une 

démarche qui m’intéressait beaucoup. »

[Septembre 2022] Après quelques 

échanges de mails, il rencontre l'association au 

Forum de rentrée où les bénévoles tiennent un 

stand. Il fait la connaissance de Daniel, avec qui il 

échange autour des actions menées par Antony 

Soleil. À la suite de cette rencontre, et sur le 

conseil des bénévoles, Denis réalise une étude 

afin de déterminer le potentiel photovoltaïque 

de sa maison et de connaître la rentabilité de 

cet aménagement : « La démarche se fait via 

un logiciel de simulation réglementé par la 

Commission Européenne. Le procédé est 

assez simple : il suffit de rentrer son adresse, 

et l’outil calcule le niveau d’exposition 

solaire de la toiture et sa capacité de 

production d’électricité. » Les résultats 

de cette étude confirment son souhait 

d’adopter des énergies plus vertes. 

[Octobre 2023] Son toit se pare de panneaux 

photovoltaïques. Les panneaux proviennent d'un 

fabricant français engagé avec Antony Soleil.

[Septembre 2024] La mise en place d’un 

compteur et d’une application lui permet de garder 

un œil sur sa production énergétique : « J’ai déjà 

pu constater que la pose de panneaux solaires m’a 

permis de réaliser d’importantes économies. » 

Bientôt, il pourra vendre sa production d’électricité 

non consommée. Aujourd’hui, il continue de 

participer aux réunions d’Antony Soleil, en tant que 

membre de l’association. 

Antony Soleil

contact@antonysoleil.fr

antonysoleil.fr 

Découvrez le cadastre 

solaire pour évaluer le 

potentiel solaire de votre 

toiture :  

cadastre-solaire. 

ville-antony.fr

J’ai déjà pu constater que 
la pose de panneaux solaires 
m’a permis de réaliser 

d’importantes économies. » Denis Carcagno

Testé pour vous !

  Le petit plus ! 
•  Le 16 novembre, les particuliers ayant 

réalisé des travaux (isolation, chauffage, etc.) 
partageront leur expérience lors du Forum 
des énergies renouvelables, qui se tiendra du 
15 au 17 novembre à Sceaux. Inscription avant 
le 20 septembre : 
christophe.ferreira@ville-antony.fr.

•  La Ville souhaite développer des projets 
d'énergie renouvelable. Jusqu’au 
15 septembre, découvrez les zones 
concernées et partagez vos suggestions sur 
participer.ville-antony.fr. Dossier consultable 
auprès du service urbanisme de la Mairie.
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Festival 
Play it again

25 septembre

Profi tez de fi lms d’hier dans les 
salles d’aujourd’hui ! Du 25 septembre 

au 1er octobre, vous retrouverez sur 
grand écran trois grands classiques 

du cinéma en version restaurée 
 accompagnés d’animations : Le cirque

de Chaplin, le programme Alice Guy, 
première femme réalisatrice, 

et le documentaire La fête 
sauvage. 

La rentrée
du Sélect

Coups de cœur
Rencontre, ateliers, spectacle en direct, projection 
spéciale... Le cinéma Le Sélect off re un programme 
très varié. La rédaction vous a sélectionné cinq rendez-
vous cinématographiques à ne pas manquer !

Les Noces 
de Figaro et Cyrano 

de Bergerac

10 et 22 septembre

Plusieurs fois par an, le cinéma 
retransmet en direct des 

représentations du Royal Opera 
de Londres et de la Comédie-

Française. Ces deux classiques 
sont à découvrir sur écran 

géant et bien installé 
dans son fauteuil.

Quand vient 
l'automne

4 octobre

Michelle, une grand-mère bien sous 
tous rapports, vit sa retraite paisible 

dans un petit village de Bourgogne, pas 
loin de sa meilleure amie Marie-Claude. 

 À la Toussaint, sa fi lle Valérie vient lui 
rendre visite et déposer son fi ls Lucas 

pour la semaine de vacances. Mais 
rien ne se passe comme prévu. 

Séance suivie d'un débat 
avec François Ozon.

Ni chaînes ni maîtres

19 septembre

Un drame historique dans 
l'univers sombre et oppressant 

de l'esclavage. La projection 
sera suivie d’un débat avec 

le réalisateur Simon 
Moutaïrou et le comédien 

Félix Lefebvre.

Le Sélect,
10 avenue de la Division-Leclerc
leselect.ville-antony.fr

 leselectantony

Le procès du chien

20 septembre

Une comédie absurde, 
intelligente et engagée de et avec 
Laetitia Dosch. La comédienne et 
réalisatrice sera présente à la fi n 
de la séance pour échanger avec 

les spectateurs.

Profi tez aussi d’un 
large choix de fi lms 
à l’affi  che en salle !



Le groupe scolaire Jean-Zay 
fait sa première rentrée
Le 2 septembre, les petits Antoniens ont rejoint les bancs d’un nouvel 
établissement. Composé de classes maternelles et d’élémentaires et intégrant 
une crèche, le groupe scolaire a accueilli 196 enfants pour sa première rentrée. 
Quelques jours plus tôt, le 29 août, il ouvrait ses portes aux familles. Elles ont 
alors pu découvrir ses 2 722 m² répartis sur deux étages comprenant une salle 
de motricité, un dortoir, une bibliothèque et deux grandes cours végétalisées. 
Le bâtiment compte des espaces verts, est chauffé en géothermie et labellisé 
Bâtiment à énergie positive (BEPOS) : les panneaux photovoltaïques placés sur 
son toit lui permettent de produire plus que ce qu’il consomme.

Groupe scolaire Jean-Zay – 2 promenade Arcos-de-Valdevez
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État civil
Bienvenue à … 

Khadidja KARAMOKO, 03 JUIN

Antoine PHAM, 03 JUIN

Clara TALLARD, 03 JUIN

Belle-Grâce DALEBA, 04 JUIN

Lucie VION, 07 JUIN

Hélèna SERRELL, 07 JUIN

Yaniss EL BAGHDADI ,08 JUIN

Kenza JRIBI, 11 JUIN

Mazigh CHAMI, 11 JUIN

Eden WANG, 11 JUIN

Oumar CISSÉ ,12 JUIN

Yessine HACHICHA, 12 JUIN

Kamel KOUADIO, 13 JUIN

Aliyah RALIMBIMANANA, 13 JUIN

Raphaël BRUNET, 14 JUIN

Kintha DEFAY, 16 JUIN

Malo ELOSEL DAUPHIN, 17 JUIN

Emmanuel DAM, 17 JUIN

Elynn FEZEU NZALI, 18 JUIN

Nelly SEDGHI, 19 JUIN

Eïden FARIGOULE, 20 JUIN

Laura WARCHOL, 20 JUIN

Zakariya LAOUNNI, 21 JUIN

Sarra ZAROUI, 21 JUIN

Hana CARVALHO HOULES, 23 JUIN

Kinzi ARIVAZHAGAN, 25 JUIN

Zainab OIHNA, 25 JUIN

Solal PEREIRA BERTRET, 27 JUIN

Maïa CASTRO SANCHEZ, 29 JUIN

Yara MABROUK, 30 JUIN

Nos condoléances  
aux familles de …
Jean-Paul BONNET, 63 ans, 
02 JUIN

Christian PRIEUR, 76 ans, 
07 JUIN

Geneviève PÉRENCHIO, 82 ans, 
12 JUIN

Alain VENON, 77 ans, 
16 JUIN

Yvonne POSTEC, 80 ans, 
30 JUIN

Félicitations à … 

Allan PASSEBON et Valérie MARLATS, 
01 JUIN

Jacques ANDRÉANI et Fanny VINCENT, 
01 JUIN

Jean-Michel BERTHÉLEMY 
et Elsa SUBTIL LOPES, 
01JUIN

Ambrose LAMBERT et Marie GROUALLE, 
01 JUIN

Maxime CHOLLET et Laurann SAPAULT, 
14 JUIN

Antoine AMESTOY et Rita TOUTI, 
15 JUIN

Félix GRANGER et Audrey LARENNES, 
15 JUIN

Quentin DUBOST et Céline TRANVOUEZ, 
15 JUIN

Nourredine GHAZLI et Nadège DUFORT, 
22 JUIN

Hao LAY et Tiphaine BREBION, 
22 JUIN

Billal MEZIANI et Dahbia HAMOUN, 
22 JUIN





LUNDI MARDI MERCREDI JEUDI VENDREDI

2 septembre

C’EST LA RENTRÉE
Déj Melon

Tajine de Poulet
Courgettes au thym

Yaourt de la Ferme de Viltain
Gâteau fleur d'oranger du chef

Goûter Pain, chocolat

3 septembre
Déj Betteraves vinaigrette

Couscous végétarien
Semoule

Saint-nectaire
Fruit de saison

Goûter Purée de pomme poire, 
gâteau fourré fraise

4 septembre
Déj Salade de pâtes

Tarte au thon du chef
Salade verte

Mimolette
Purée de pomme

Goûter Pain, confiture, 
fromage frais

5 septembre
Déj Salade andalouse

Rôti de veau VF à la normande
Julienne de légumes

Coulommiers
Fruit de saison

Goûter Brioche, fruit frais

6 septembre
Déj Salade Coleslaw

Filet de hoki beurre citron
Purée de brocolis

Fromage blanc nature et sucre
Madeleine

Goûter lait nature, fruit frais

9 septembre
Déj Salade lentilles concombre 

et
tomates

Émincé de dinde champignons
Haricots verts persillés

Croc Lait
Fruit de saison

Goûter Gâteau fourré chocolat, 
jus d'orange

10 septembre
Déj Melon

Curry de pois chiches et 
carottes

Riz
Yaourt nature et sucre

Fruit de saison
Goûter cake nature du chef, jus

11 septembre
Déj Radis beurre

Filet de cabillaud sauce aurore
Semoule
Babybel

Flan vanille nappé caramel
Goûter Lait, brownie, compote 

pomme fraise

12 septembre
Déj Céleri sauce cocktail
Sauté de bœuf tandoori

Carottes braisées
Chevretine

Purée de pomme poire
Goûter Fromage frais, Cookies

13 septembre

FOIRE AUX FROMAGES
Déj Salade iceberg Fourme 

d’Ambert
Saucisse fumée

Saucisse de volaille
Purée façon aligot

Raisin
Goûter Pain, Emmental

16 septembre
Déj Carottes râpées vinaigrette

Farfalles bolognaise
Saint-paulin

Purée de pomme abricot
Goûter Fruit de saison, speculoos

17 septembre
Déj. Salade de lentilles

Sauté de porc sauce barbecue
Sauté de poulet

Haricots beurres à l'ail
Vache qui rit

Fruit de saison
Goûter Pain, miel

18 septembre
Déj Betteraves vinaigrette

Sauté de veau champignons
Riz aux petits légumes
Fromage blanc et sucre

Pomme
Goûter Pain, chocolat, lait

19 septembre
Déj Salade iceberg

Omelette
Brocolis

Tomme noire
Moelleux coco du chef

Goûter Purée de pomme banane, 
fromage blanc

20 septembre
Déj Saucisson sec et cornichons
Roulade de volaille aux olives

Filet de colin sauce câpres
Pommes de terre vapeur 

persillées
Petit-suisse et sucre

Fruit de saison
Goûter Yaourt nature sucré, 

clafoutis aux pommes du chef

23 septembre
Déj Céleri râpé vinaigrette au 

miel
Escalope de porc sauce curry

Poulet
Semoule

Cantal
Purée de pomme banane

Goûter Lait, fruit de saison

24 septembre
Déj Carottes râpées à l'orange

Sauté de bœuf sauce moutarde
Haricots beurre persillés

Gouda
Gaufre liégeoise

Goûter Purée de pomme abricot, 
yaourt

25 septembre
Déj Choux rouge vinaigrette

Aiguillettes de saumon 
meunière

Pomme de terre vapeur
Petit-suisse fruité

Flan chocolat du chef
Goûter Pain, confiture, lait en 

briquette fraise

26 septembre

MENU ORIENTAL
Déj Taboulé

Tajine de boulettes d'agneau
Légumes à l'orientale
Yaourt nature et miel

Orange
Goûter Biscuit sablé, yaourt 

à boire

27 septembre

MENU DÉVELOPPEMENT 
DURABLE

Déj Salade de blé du soleil
Palet à l'italienne sauce tomate
 Mélange jardinière de légumes

Saint-nectaire
Pomme

Goûter Cake framboise du chef
yaourt sucré

30 septembre
Déj. Salade de maïs, tomates, 

concombre vinaigrette
Poulet sauce forestière
Haricots verts au thym

Yaourt vanille
Fruit de saison

Goûter Lait nature, gaufre 
liégeoise

1er octobre
Déj. Betteraves vinaigrette
Sauté de bœuf marengo

Semoule
Cantal

Fruit de saison
Goûter Pain, chocolat

2 octobre
Déj. Salade de concombre

Filet de hoki sauce
armoricaine
Coquillettes

Coulommiers
Purée de pomme banane

Goûter Petit-suisse sucré, brownie 
du chef, fruit de saison

3 octobre

MENU DE LA TERRE
Déj. Radis beurre

Parmentier de lentilles
Petit-suisse nature et sucre
Gâteau aux carottes du chef

Goûter Lait nature
Madeleine

4 octobre
Déj. Salade de courgettes râpées

Quiche aux légumes du chef
Carottes braisées

Croc Lait
Purée de pomme

Goûter Yaourt fruit mixé, 
fruit de saison

Tous les repas sont accompagnés de pain local. L’ensemble des viandes sont françaises dont certaines portent la mention Bleu Blanc Cœur ou Label Rouge.  
Les poissons sont issus de la pêche durable. Les pommes de terre sont locales en saison. Les fromages sont servis à la coupe en majorité. La mention AOP signifie 
Appellation d’Origine Protégée et la mention RUP signifie Région Ultrapériphérique. Les cakes, quiches et tartes sont faits maison. Le jour où du porc est servi, un plat 
de substitution sans porc est systématiquement proposé. 

  Produit Bleu Blanc Cœur ou Label rouge             Produit issu de l’agriculture biologique            Produit HVE ou CE2             Produit A.O.P

Croc'news SEPTEMBRE
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Votre santé
Pharmacies 
de garde
En dehors des heures d’ouverture, 
s’adresser au commissariat d’Antony : 
01 55 59 06 00

DIMANCHES

Dimanche 1er septembre
Pharmacie de l’Avenue
32 avenue Aristide Briand
01 46 66 10 78

Dimanche 08 septembre
Pharmacie Antony Briand
69 avenue Aristide Briand
01 46 66 74 55

Dimanche 15 septembre
Pharmacie Catherine Chau
1 place de la Résidence
01 47 02 89 85

Dimanche 22 septembre
Pharmacie Chau Vinh
69 avenue Raymond Aron
01 47 02 86 02

Dimanche 29 septembre
Pharmacie du Métro
42, rue Auguste-Mounié
01 46 66 01 16

TOUS LES LUNDIS MATIN

Pharmacie To Minh-Luan
Place des Baconnets
01 46 66 36 21

Pharmacie Catherine Chau
1, place de la Résidence
01 47 02 89 85

Pharmacie du Cinéma
8, avenue de la Division-Leclerc
01 46 66 01 46

Pharmacie Lanlo
151, avenue de la Division-Leclerc
01 46 66 03 35

Pharmacie de l’Église
9, rue de l’Église
01 46 66 10 23

Pharmacie Fontaine Michalon
81, rue Mirabeau
01 42 37 77 30

Pharmacie Val-de-Bièvre
210, rue Adolphe-Pajeaud
01 46 66 40 80

Pharmacie des Écoles
2, rue Adolphe-Pajeaud
01 42 37 41 28

Pharmacie Hamarsy
123, avenue Aristide-Briand
09 66 41 22 86

Pharmacie du Marché
26, rue Auguste-Mounié
01 46 66 01 43

Pharmacie du Métro
42, rue Auguste-Mounié
(sauf les lundis fériés)
01 46 66 01 16

Pharmacie du Pont
46, avenue de la Division-Leclerc
01 46 66 01 79

Pharmacie Le Pôle d’Antony
136, rue Pascal
01 42 37 41 84

Pharmacie des Sources
59, avenue François-Molé
01 56 45 07 33

Pharmacie Sechel
170, avenue du Président-Kennedy
01 42 37 90 33

Liste des pharmacies de garde 
également consultable sur 
monpharmacien-idf.fr

Numéros d'urgence
Samu  
15

SOS urgences 92  
01 46 03 77 44

Pompiers 
18 ou 112 depuis un portable

Police secours 
17

Police nationale : 
01 55 59 06 00

Police municipale : 
01 40 96 72 00

Centre antipoison : 
01 40 05 48 48

Urgences dentaires 
Un répondeur communique  
le praticien de garde 
01 47 78 78 34

Animaux 
SOS vétérinaires 
(dimanche et jour férié) 
0 892 689 933

INSTALLATIONS

Cécile Varlet, 
psychopracticienne. 86 avenue 
de la Division-Leclerc. 
06 45 46 06 90.

Alexandre Lefebvre, ostéopathe. 
28 avenue de la providence. 
06 46 89 10 22.

DÉMÉNAGEMENT

Graciela Herrera Veramendi, 
psychologue clinicienne. 
45 avenue Aristide-Briand. 
06 52 21 58 96.
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Les Tribunes

Isabelle Rémy-Largeau

Ensemble !

Après un été portant haut les valeurs de l'olympisme 
et du paralympisme, nous abordons une rentrée 
marquée par un contexte politique incertain : 
défi ance envers nos institutions, diffi cultés 
économiques et sociales, fébrilité et guerres d'ego 
stériles de nombreux politiques.

Restons convaincus que nous pouvons (re)
faire Nation sans céder aux sirènes des rancœurs 
et du populisme. La cérémonie d'ouverture des JO 
a affi rmé la volonté d'universalisme de la France, 
son audace et son ouverture. La fracture territoriale 
métropole/ruralité, le repli identitaire nourrissant 
le communautarisme et l'entre-soi de gauche 
comme de droite ne sont pas des fatalités. Le sport 
qui transcende les différences, valorise le courage 
et la force du collectif démontre le contraire. Nous 
croyons à une logique d’action intégrative, portée 
par des initiatives  solidaires et un partage de 
la valeur. Ainsi en est-il du projet Territoire zéro 
chômeur de longue durée qui se concrétise avec 
l'ouverture prochaine d'une Entreprise à But 
d'Emploi au sein du quartier Pajeaud Noyer Doré.

Un Antonien nous confi ait récemment "Je ne 
comprends pas les stéréotypes négatifs sur les 
quartiers sud de la ville. On y est bien pourtant. 
Que pouvons-nous faire ? ". Précisément aller à la 
rencontre de l'altérité, une formidable occasion de 
dépasser nos préjugés. La future Maison municipale 
des solidarités facilitera la contribution bénévole 
à des projets porteurs de sens, de partage et 
d'humanité.

Quelles que soient nos origines ethniques, nos 
croyances, nos positions sociales, nous serons 
toujours plus riches de nos liens que de nos biens. 
Excellente rentrée à toutes et tous !

Une rentrée « sportive »

La dissolution de l’Assemblée nationale à la veille 
de l’ouverture des Jeux olympiques a été un 
choc. Au niveau national, elle aurait pu conduire 
 l'extrême droite au pouvoir. À Antony, elle a permis 
une clarifi cation : le maire LR a soutenu la députée 
macroniste sortante, alors même qu’il n’a cessé 
de critiquer l’action du gouvernement. Du côté 
de la gauche et de l’écologie, Brice Gaillard et sa 
suppléante Justine Larnac, épaulés par plus de 
300 volontaires, ont fait jeu égal au 1er tour (37,8 %) 
avec Maud Bregeon (39,2 %).

Les JO ont rappelé les vertus du sport et la volonté de 
développer une culture de paix sans discriminations. 
Leur réussite n’aurait pas été possible sans le rôle 
crucial joué par les services publics, les associations 
sportives et les bénévoles.

La rentrée, elle aussi, s’annonce sportive avec les 
Jeux paralympiques et la reprise de l’activité des 
clubs antoniens. Et « sportive », en un autre sens, 
pour nos concitoyens qui continuent d’affronter les 
diffi cultés du quotidien, qui n’ont pas disparu par 
magie.

Vous pouvez compter sur ATC pour promouvoir des 
pratiques sportives moins genrées, moins centrées 
sur la seule compétition et plus respectueuses de 
l’environnement. Bonne rentrée à toutes et tous !

contact@antonyterrecitoyenne.org

01.84.19.69.33

Le P’tit manège poétique du Parc Heller

Espace hors du temps cinétique, il fêtera ses 25 ans 
au printemps 2026. Tournez enfants sous les yeux 
des parents ! Jean-Luc l’ange gardien veille sur vos 
doudous oubliés qui tôt ou tard retrouvent leur logis 
ou sont adoptés. Simplicité, quiétude, P’tit manège, 
ta musique donne la vue à ceux qui l’ont perdue.

Contact : paixaveclevivant@yahoo.com

PAIX avec le Vivant – Partager, Agir
Imaginer avec la variable X du Vivant

Un barrage proche de la rupture.

La république a besoin d’hommes et de femmes 
politiques cohérents, qui assument des convictions 
et portent une vision pour notre pays, des hommes 
et des femmes politiques qui ne cherchent pas 
à occulter les réalités auxquelles nous sommes 
confrontés.

Les tergiversations entre gauche et droite, la 
décomposition des partis politiques traditionnels 
de droite comme de gauche et les boucs 
émissaires désignés depuis des années que sont 
l’Europe ou la mondialisation, ont conduit à cette 
situation qui nous place aujourd’hui en étau entre 
les extrémistes de gauche et de droite.

Le choix du refuge derrière le barrage républicain 
depuis plus de 20 ans n’a fait que renforcer le 
vote des Français vers les extrêmes. À refuser 
de reconnaître que les gouvernements ont fait 
des erreurs depuis des années en privilégiant 
le développement des services au détriment 
de l’industrie, en promettant toujours plus de 
dépenses publiques fi nancées par du défi cit, en 
niant que notre modèle d’intégration ne fonctionne 
plus, en évitant toute remise en question dans les 
écoles… on a offert une autoroute aux extrêmes.

Pour éviter la rupture du barrage en 2027, nous 
avons besoin de revenir à une classe politique qui 
privilégie l’action à la communication, qui réforme 
notre pays et ne le ruine pas, qui informe et forme les 
citoyens et ne cède pas à la facilité de la démagogie.

La démocratie dans le monde est attaquée, 
les tyrans et les déstabilisateurs profi tent des 
nouvelles technologies pour désinformer et 
manipuler. C’est à chacun de nous de refuser la 
facilité et de s’investir dans la vie publique pour 
participer à remettre le pays sur les rails.

Le redressement de la France est l’affaire de tous 
et de chacun.

Après le succès des Jeux Olympiques, une ardente 
obligation : Redresser le pays.

Aux élections législatives provoquées par la dissolution de 
l’Assemblée nationale, face à une gauche unie autour d’un 
programme totalement déraisonnable dans les circonstances 
actuelles, inspiré par les extrémistes de la France Insoumise, les 
maires des quatre villes de la 13e circonscription ont appelé à 
voter pour la députée sortante, Maud Bregeon.

Le 7 juillet, Maud Bregeon a été élue avec le score sans appel de 
57 %.

Malheureusement, l’Assemblée nationale issue de ces élections 
est composée de trois blocs apparemment inconciliables et, à 
l’heure où sont écrites ces lignes, nous n’avons toujours pas de 
gouvernement.

Or, la France est aujourd’hui dans une situation diffi cile. Depuis 
cinquante ans, les gouvernements successifs se sont avérés 

incapables d’équilibrer leurs budgets pour fi nancer les services 
publics et la protection sociale, et ont accumulé une dette qui 
devient insoutenable. Les marchés fi nanciers, sur lesquels nous 
empruntons, et nos voisins européens commencent à s’en 
inquiéter. Nos gouvernants n’ont plus le choix : il faut redresser la 
gestion du pays en réduisant nos défi cits.

Et il faut réduire les défi cits tout en s’efforçant d’améliorer 
le fonctionnement de bon nombre de services publics : 
l’enseignement, la santé, la justice, la sécurité…, mettre 
La Défense au niveau exigé par le nouvel environnement 
international et, surtout, il faut lancer la transition écologique 
imposée par l’évolution du climat.

Une tâche insurmontable ?

Un challenge diffi cile assurément, surtout avec des députés qui 
n’ont pas été élus dans cet esprit. Mais qui doit être une ardente 
obligation pour le prochain gouvernement.
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